



ÉDITION HIVERNALE LA GAZETTE de Nina

ÉDITO

Nos meilleurs vœux pour l'année 2023 !

L'association Les Balades de Nina est ravie de vous souhaiter une belle année 2023 et espère que cette période de fêtes a été l'occasion pour vous et vos proches de vous ressourcer et de vous reposer auprès des êtres qui vous sont chers.

L'année 2022 a été bien remplie et se termine avec le super concours photos de Noël du plus beau chien costumé. Au-delà des balades de socialisation, il faut aussi s'amuser tout en partageant. Alors en 2023, promis, nous allons être créatifs pour vous proposer encore plus d'animations.

Comme le monde n'est pas figé, les BdN non plus. 2023 sera marquée par une restructuration importante avec son lot de changements, certains déjà mis en place, d'autres simplement amorcés et enfin quelques-uns qui devront être entérinés par un vote en AG extraordinaire.

Pas d'inquiétude cependant, nous ne toucherons pas à l'objectif premier fixé par les fondateurs de l'association les balades de Nina : le bien-être canin à travers nos balades collectives de socialisation. L'ensemble de l'équipe est impatient de continuer à partager avec vous, adhérents, de nouvelles aventures. Et pour le renouvellement de votre adhésion, c'est maintenant et jusqu'au 28/02/23.

Dans un souci d'amélioration constante, nous avons besoin de vos idées. Alors n'hésitez pas à nous les faire remonter via l'accueil téléphonique, Facebook, contact@balader-son-chien.com

Nous vous remercions pour votre confiance et votre soutien.

CHANGEMENTS POUR 2023

La gazette

Vous avez pu bénéficier cette année d'une parution mensuelle de notre gazette, riche en informations grâce à nos bénévoles mais aussi à nos partenaires. Afin que chacun de nos bénévoles « rédacteurs » gardent intact le plaisir de partager leur amour pour le monde canin et que nous soyons garants de la qualité et de la richesse des articles, nous allons réduire sa parution à une par trimestre.

Les balades

Nous remercions tous les référents balades qui ont permis à beaucoup d'entre vous de participer à nos balades collectives. En 2023, l'adhésion passe à 20 euros mais elle vous permet de participer aux balades à thème, aux balades urbaines et aux balades éducatives sans contrepartie. Finis les dons pour y participer, tout est inclus dans votre adhésion.

Mais le plus grand changement sera sans conteste le remaniement des instances directionnelles des BdN.

Les démissions

Ce n'est pas un secret, Rachelle, fondatrice des Balades de Nina est démissionnaire de son poste de Présidente courant 1er trimestre 2023 pour se consacrer intégralement à son nouveau projet « L'Espoir d'un Toi » pour donner à tous les chiens en manque d'amour une vie meilleure. Merci Rachelle d'avoir créé les Balades de Nina et avoir permis ainsi à des centaines d'adhérents de bénéficier de balades pour le plus grand bien-être de leurs chiens.

Corinne, notre trésorière, est également démissionnaire de son poste au 31/12/2022 pour rejoindre Rachelle dans ce projet. Merci Corinne d'avoir tenu ce poste parfois ingrat, mais au combien important, pendant ces deux dernières années. Vous pourrez suivre l'avancement du projet sur la page Facebook l'Espoir d'un Toi. Nous leur souhaitons pleine réussite... ainsi qu'à toute l'équipe de bénévoles déjà constituée.

L'Assemblée Générale Extraordinaire Comme vous pouvez vous en douter, il va falloir passer par des élections pour renouveler le bureau d'une part et la présidence d'autre part. Toutes informations utiles (date - lieu) vous seront communiquées ultérieurement.

Votre présence lors de l'Assemblée Générale Extraordinaire est donc indispensable, votre vote a une importance capitale dans le choix du nouveau bureau.

PORTAIT D'UNE TRÉSORIÈRE

Impossible de parler de l'association Les Balades de Nina, sans parler de ceux qui la font tourner tous les jours, nos chers bénévoles.

Le portrait choisi aujourd'hui est celui de Corinne Lorette, notre trésorière, qui part en fin d'année pour une nouvelle aventure, après avoir donné deux années de son temps avec patience et bonne humeur. Son calme, son sérieux, sa gentillesse font de Corinne une personne précieuse pour une association. Elle a su se rendre disponible malgré un emploi du temps chargé, croyez-moi. Mais quand on est passionné, trésorière ou non, on ne compte pas son temps. Son cœur, aux multiples ressources, fait qu'elle répond toujours présente dès qu'il s'agit d'aider un chien et un humain et en fait un élément indispensable à la vie d'une association de bien-être canin/humain.

Les BdN perdent une belle personne mais d'autres, dévouées et passionnées, sont prêtes à relever le défi, j'en suis convaincue.

Merci Corinne, merci pour ces moments passés au sein des Balades de Nina ; pour nos chiens et leur socialisation, merci. Cette aventure que nous avons partagée ensemble, marquée nos vies, c'est certain. Et comme le dit le dicton « pas folle la guêpe » je TEMMÈNE avec moi dans cette belle association en devenant l'Espoir d'un Toi.

Rachelle Gire



HELLO ASSO NOTRE OUTIL POUR LA CAMPAGNE D'ADHESION 2023

Déjà la nouvelle année, et avec elle la campagne d'adhésion aux BDN.

Cette année, nous avons choisi de privilégier l'adhésion en ligne, grâce à la plateforme HelloAsso.

Cette plateforme permet la saisie des données relatives à l'inscription, et propose le paiement en ligne, comme pour un achat sur internet.

Lorsque vous serez sur le site (vous trouverez le lien en haut de la page facebook "A la une"), vous n'aurez qu'à démarrer la campagne et suivre les indications. Un mode opératoire complet vous est proposé. Attention, nous vous demanderons de joindre la copie de votre Responsabilité Civile, donc prévoyez une photo ou un scan de celle-ci. Pour l'Association, cette application est donc entièrement gratuite. Cependant, pour faire vivre la plateforme, un don (à HelloAsso) est proposé aux utilisateurs, au moment du paiement.

Un lien d'explication sur le pourquoi du don, et un bouton pour modifier celui-ci sont accessibles. Dans ce cas, une case à cocher vous permet également de ne pas faire de don, sans que l'Association n'ait de frais supplémentaires.

Nous récupérerons les données et les pièces jointes au fil des inscriptions, et les paiements sont versés chaque mois sur le compte bancaire des BDN, ce qui limitera les tâches administratives, comme endosser les chèques et les déposer.

Vous pourrez bien sûr continuer à vous inscrire de façon traditionnelle si vous le souhaitez.

A l'issue de cette adhésion, n'hésitez pas à nous faire connaître votre opinion sur cette solution.

Pascal Girault - Référent bénévole balade cool

TEL MAÎTRE, TEL CHIEN

On peut parfois observer à quel point les chiens ressemblent à leurs maîtres... Légende ou réalité ? De nombreux scientifiques se sont questionnés sur cette ressemblance et avouez le, se l'entendre dire peut déclencher une grande satisfaction pour nos cœurs d'animaux amoureux. Il s'avère que les chiens, de par nos attitudes, notre façon de vivre, nos émotions, nos façons de voir le monde, de s'y adapter et d'y vivre, s'adaptent à nous et nous prennent en exemple, par mimétisme, afin d'essayer de façonner leur vie. Ils n'ont d'yeux que pour nous et savent nous observer mieux qu'une personne. Alors si un jour vous vous demandez pour quoi votre chien a changé, demandez-vous également ce qui a changé pour vous.

Emilie Emi - Référente bénévole balades cool



CODE DE LA ROUTE POUR NOS LOULOUS !

En me promenant dans les rayons d'une animalerie à la recherche d'un harnais pour mon molosse de 8 kg, je suis tombée sur une amie que je n'avais pas vue depuis longtemps. Nous sommes vite venues à discuter de nos enfants respectifs. Son fils Paul est maintenant pompier de Paris.

Comme elle sait que j'ai un chien, elle me raconte une intervention à laquelle a participé Paul : un grave accident où il fallait secourir la conductrice en urgence. Sauf que le chien de la dame, en liberté dans la voiture, ne voulait pas laisser entrer les pompiers dans l'habitacle. Sans doute sous l'effet du stress de voir sa maîtresse souffrir, il se montrait agressif. Les secouristes ont donc perdu de précieuses minutes avant de pouvoir intervenir auprès de sa maîtresse.

J'ai tenu à vous faire part de cette discussion parce que, jusqu'alors, j'avais du mal à mettre mon chien à l'arrière et je le laissais libre dans la voiture. Le Code de la Route stipule qu'il est obligatoire de placer son chien soit dans le coffre avec une grille de séparation, soit dans une caisse de transport ou attaché à un harnais de sécurité sur la banquette arrière. J'en comprends maintenant les multiples raisons. Si le chien est attaché

- il n'est pas un projectile en cas d'accident ou de coup de frein brusque ;
- il est lui-même protégé (laissez-les-nous nos enfants non attachés dans une voiture ?) ;

• il n'entrave pas l'intervention des secours ;

- nous ne nous exposons pas à une amende allant de 135 à 375 euros.

Katia Diemer - Référente bénévole balade patrouille



CONSEIL DE PRO

La relation entre vous et votre chien est quelque chose qui se crée au fil du temps car le lien doit se tisser petit à petit et la confiance doit se mettre en place. Le temps que vous passerez ensemble compte énormément : les promenades, les jeux de balle ou de corde permettront de créer ce lien mais il ne faudra pas oublier le soutien que vous devrez lui apporter dans les moments difficiles.

Si vous le laissez pleurer quand il a besoin de vous, si vous le mettez volontairement dans des situations trop difficiles pour qu'il apprenne à se gérer, si vous le menacez ou lui faites mal, alors qu'il vous demande de l'aide il se sentira incompris. Après cela, jouer à la balle dans le jardin ou le promener ne réparera pas ce qui vient de se casser. De plus, l'obliger à faire des choses peu plaisantes ne lui montrera pas que vous, son humain et son guide, êtes une personne en qui il peut avoir confiance et qu'il suivra et écouterait quoi qu'il arrive.

Cette confiance est entre vos mains, ne la négligez pas !

Ola Ruby - Educatrice canine partenaire "By the dog"



MADIBA, DOG-TROTTEUR ET CHIEN DE « GOUTTIÈRES »



Est-ce la raison de l'insatiable curiosité de ce chien d'avoir été récupéré dans le village de Gouttières (Puy de Dôme) ? Il adore le camping-car qui fut sa première niche (à roulettes) avant la maison ! Il faut le pousser pour grimper dans la voiture mais dès que la porte du fourgon est ouverte, il est le premier à s'y installer ! Il voyage assis sur un tabouret haut entre les jambes du passager, harnaché et attaché, avec juste la tête qui dépasse du tableau de bord.

Il est hors de question de louer un troupeau de vaches, de chevaux, etc. On toise les chiens de haut. On ne va pas très vite, on s'arrête souvent, les occasions de tuffer sont multiples ! Et le décor lui-même est très agréable. Mais il ne faut pas oublier ses jouets préférés, sa couverture, et tout son matériel. La balade peut être longue ? Madiba s'installe dans sa remorque à vélo. On envisage une petite rando dans les Pyrénées ? Il prend la télécabine puis la remontée mécanique sans appréhension. On décide de prendre un bateau, il accepte de garder la muselière (après un mois d'apprentissage) et nous suit avec plaisir. Nous sommes toujours surpris par la facilité avec laquelle il accepte nos propositions. Il semble toujours joyeux ! En fait, je pense qu'il nous fait entièrement confiance, une confiance inconditionnelle. Merci petit chien !

Dominique Job - Adhérente

INFOS

Nombre de chiens par balades

Nos balades sont diverses, tant par leurs lieux, leurs distances, leurs compositions. C'est pourquoi elles sont définies en 6 catégories (Cool, Très Cool, Petits Pas, Chiots, Petits Loups, Patrouille, Pattes Calmes, Urbaines...) et par un nombre de chiens compris entre 4 et 8 maximum. Ce nombre inclut le chien du référent. Rappel : merci de respecter le quota que le référent a indiqué en fonction de sa balade.

Les BdN sont victimes de leur succès, et nous savons qu'il est parfois compliqué de s'inscrire tant les balades se remplissent vite, mais si le nombre n'hésitez pas à vous inscrire, nous vous en remercions énormément. "disponible en cas de déissement".

Ce conseil est également valable si vous avez déjà fait une balade dans la semaine.

Un livret d'accueil en préparation

Entendu à notre dernière réunion de référents, nous avons décidé de créer un livret d'accueil pour les chiens standardisés 2022 quant à la difficulté des adhérents pour trouver les informations, pour suivre notre page Facebook par exemple, ou s'inscrire à une balade, obtenir le bulletin d'adhésion, etc.

Un livret d'accueil en préparation devrait voir le jour courant 1er trimestre 2023.



CHAUFFE GAMBETTES

La fin de l'année 2022 a été marquée par la participation des BDN au marathon de La Rochelle. Bon enfin plus précisément à la manifestation qui se déroule la veille du marathon, petite course de 4 km pour s'amuser, qui s'appelle La Chauffe-Gambettes

Une nouveauté qui a fait son apparition pour cette 31ème édition : le Challenge Association ! Toutes les associations pouvaient participer, afin d'essayer de remporter des dotations allant de 200 à 500 €, en fonction de leur effectif et de leur originalité.

Les BDN ont participé avec l'objectif de gagner un lot afin d'en faire un Projet Refuge 17, qui se nomme désormais L'Espoir d'un Toi.

Malheureusement, nous n'avons remporté aucun don car nous avons eu à faire à de sacrées animations de la part des autres associations.

Mais puisque l'association a été créée par 44 participants BDN ont fait l'effort de venir participer, représentant assez bien la plupart de nos groupes de balades, puisque nous avons :

- Des pitis loups
- Des Patrouilles
- Des dynamiques
- Des pattes calmes
- Des cools
- Des très cools

Nous nous plairais à mettre des visages sur les pseudos Facebook puisque la plus entendue lors de notre regroupement en début de manifestation a été : « Ha c'est toi Machin ! » Et nous avons surtout pris beaucoup de plaisir à passer ce moment ensemble puisque la phrase la plus entendue en fin de manifestation a été : « bon on remet ça l'année prochaine ! »

De nouveau toute l'équipe des BDN, ainsi que toute celle de L'Espoir d'un Toi, vous remerciant pour votre participation !

Nous vous tiendrons au courant pour la session 2023 bien sûr !

Rémy Herbrecht



CONCOURS PHOTOS



100 PLUS BEAU CHIEN DE NOËL 2022

Félicitations à Poppy et Sparrow qui ont remporté haut la patte le concours 2022. Ils ont reçu leur lot (à consommer avec modération) d'une valeur de 30 € et joliment préparé par La Rochelle Animal Nutrition (Lagard).

Merci à la trentaine de participants d'avoir joué le jeu.



PROJET REFUGE : L'ESPOIR D'UN TOI

On y est, c'est la fin de ma présidence au sein de l'association Les Balades de Nina mais c'est pour une bonne cause. En effet, quelques membres de l'équipe bénévole de l'association se lancent avec moi (13 personnes en tissant dans une grande aventure, un projet de création de refuge sur le secteur aiséen. Pas d'inquiétude, vous continuerez à les côtoyer, pour la plupart, au sein des BDN et sur le terrain. Ben oui, quand on est passionné, ce n'est pas qu'à moitié que l'on s'engage. Seuls les membres du futur Bureau de l'Espoir d'un Toi s'en détacheront complètement.

Pourquoi tel projet ? Tout simplement parce que nos objectifs répondent à des besoins essentiels sur notre secteur, la connaissance et le respect du Vivant. Ce refuge ne sera pas qu'un simple étable de refuge pour un animal mais il sera là pour sensibiliser le public au respect d'autrui, toutes espèces confondues. Pas question de rêve ou d'utopie ici, ce projet est important pour tous.

En plus de répondre à des besoins fondamentaux des collectivités confrontées à de la divulgation ou des problèmes de voisinage liés à la maltraitance le plus souvent, cet établissement ou plutôt cette équipe sera là pour mettre en place vulgarisation et communication. L'idée est de permettre à chacun de mieux connaître

son chien et les responsabilités inhérentes au rôle de maître. Chiens, chats, chevaux, NAC (nouveaux animaux de compagnie), etc. sont tous des êtres vivants qu'il faut respecter dans leur vraie nature. Cet établissement concerne pour le moment essentiellement le chien mais nous restons ouverts à toute collaboration qui permettra d'œuvrer pour le bien-être du Vivant. Nous souhaitons travailler ensemble, association, politiques et collectivités, scientifiques, car c'est ainsi que nous arriverons à avancer sereinement.

L'aventure se termine pour moi au sein de l'association Les Balades de Nina, une association que je compte bien côtoyer de près dans le cadre d'une éventuelle collaboration, si sa nouvelle présidence le souhaite.

Merci à toutes ces personnes si gentilles et dévouées qui s'engagent dans un sacré travail d'élaboration. Votre énergie à tous, humains, vous qui nous encouragez notamment, nous est essentielle pour concrétiser ce projet qui est bien sûr axé sur un changement des consciences.

Merci à tous de croire en nous.

Rachelle GIRE

